

Anexo 34

Informes de verificación presentados por los consejeros electorales locales en la sesión ordinaria del 29 de junio de 2009.

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
Aguascalientes	Sí	<p>Se dio seguimiento al trabajo realizado por los supervisores electorales. Para ello, se asistió a sus reuniones con las Vocales de Capacitación Electoral y Educación Cívica en los tres distritos electorales.</p> <p>Se llevó a cabo verificación en gabinete de las sustituciones realizadas en las semanas previas a la jornada de los funcionarios de las mesas directivas de casilla en los tres distritos electorales.</p>
Baja California	Sí	<p>Los consejeros electorales se reunieron con los vocales Ejecutivo y de Capacitación Electoral y Educación Cívica de los distritos 01, 02, 03, 05, 06 y 07; en algunos casos la reunión también incluyó a los consejeros distritales.</p> <p>Las consultas al sistema Elecc2009 y el de Mecanismos de Coordinación permitieron conocer el avance de cada distrito; se da seguimiento a las causas por las que un ciudadano no participa.</p> <p>Asimismo, se analizaron los reportes de las prácticas y simulacros de la jornada realizada por los ocho distritos, en los cuales al día 27 de junio, 295 de ellos se habían realizado en el lugar donde se instaló la casilla.</p> <p>El sistema de Verificaciones, permite conocer qué figura realiza las verificaciones en los distritos, por lo que se ha puesto especial atención a la realizada por los vocales de capacitación electoral y educación cívica distrital y a los supervisores electorales, dada su cercanía con el capacitador-asistente electoral.</p> <p>De manera permanente se realizó lo siguiente:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Seguimiento a la integración de mesas directivas de casilla: A través del personal de apoyo de la Vocalía de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la Junta Local se solicitaron y recibieron diariamente para su revisión, seguimiento y análisis la información generada por el sistema ELEC2009, respecto al avance en la entrega de nombramientos de funcionarios de casilla y segunda etapa de capacitación a ciudadanos designados. • Seguimiento a la verificación realizada en los distritos: Se verificó en el sistema informático y en los informes que rinden los Presidentes de las Comisiones de Capacitación y Organización Electoral de los distritos, los días 13, 25 y 28 de junio. • Seguimiento del personal temporal: A través del personal de apoyo de la Vocalía de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la Junta Local se solicitaron y recibieron diariamente para su revisión, seguimiento y análisis la información generada por el ELEC2009; respecto al seguimiento a la sustitución de supervisores y capacitadores.

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
Baja California Sur	No	
Campeche	No	
Coahuila	Sí	<p>Avance en la entrega de nombramientos a funcionarios designados. Este trabajo se realizó diariamente por la Junta y Consejo Local estando al pendiente del avance, así como de las razones de quienes tuvieron rezagos de entrega de nombramientos; tal es el caso del distrito 02 que al tener CAE en municipios distantes a San Pedro, en ocasiones no reportaban el avance de sus tareas. De igual manera se dio seguimiento al avance en la capacitación a funcionarios designados en simulacros y prácticas de la jornada electoral.</p> <p>Además de verificar en gabinete las dos actividades anteriores, se asistió en todos los distritos de la entidad, a las capacitaciones de funcionarios de casilla en distintas fechas. De la misma manera, se asistió a simulacros los días 13 y 20 de junio, en los cuales se verificó la calidad de los mismos.</p> <p>Con relación a la sustitución de funcionarios, se realizaron en gabinete las siguientes verificaciones: distrito 01, 3 secciones; distrito 02, 7 secciones; distrito 04, 7 secciones; distrito 06, 3 secciones y, distrito 07, 8 casos.</p> <p>En campo se verificaron 26 casos pertenecientes a los siete distritos. En ambas verificaciones se observó que la información otorgada por el CAE y la ofrecida por el ciudadano no varía, por lo que aunque fueron pocos los ciudadanos visitados no se encontraron anomalías.</p> <p>De la misma manera, se realizaron 8 cuestionarios a ciudadanos capacitados para verificar la calidad de la capacitación. No se encontraron inconsistencias al respecto.</p>
Colima	Sí	<p>Seguimiento a la integración de mesas directivas de casilla. Se llevaron a cabo siete reuniones de trabajo, una por semana, con la participación de las y los Consejeros Locales y los responsables de las distintas vocalías de la Junta local, para dar seguimiento al proceso electoral. En el caso concreto de Capacitación Electoral, se dio seguimiento a las distintas cédulas del sistema ELEC 2009 para conocer el avance en el proceso de notificación y capacitación de los ciudadanos y ciudadanas designados como funcionarios de casilla, así como los niveles de escolaridad que se tendrán en la conformación de las mesas directivas de casilla y la participación de hombres y mujeres en las mismas.</p> <p>En ambos distritos electorales se han realizado simulacros y prácticas de la jornada electoral. Al observar estos ejercicios, se pudo observar la buena disposición de los funcionarios, el ambiente de colaboración y camaradería que se da en estas prácticas de adiestramiento, así como la preparación de los CAE.</p> <p>En cuanto a la sustitución de funcionarios, al revisar las cédulas se pudo observar que se han realizado un total de 1,502 sustituciones, destacan las causas: viajar durante la jornada electoral (213), no obtener permiso para ausentarse del trabajo (187) y negativa a participar (172). En las verificaciones en campo se ha comprobado que las razones esgrimidas por los ciudadanos son ciertas. Por otra parte, al platicar con los SE del Distrito 02 de Manzanillo, manifestaron que muchos ciudadanos trabajan los domingos y aunque pudieran contar con el permiso para ausentarse no quieren hacerlo para no perder su trabajo; ante las posibilidades de recorte de personal causada por la crisis económica, quieren asegurar el empleo no pidiendo permisos para faltar a su trabajo.</p>

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
		<p>Seguimiento a la verificación realizada en los distritos. A la fecha se han realizado las verificaciones respectivas tanto por los Vocales de Capacitación Electoral y Educación Cívica de las Juntas Local y distritales, como por las y los consejeros locales y distritales, además de los supervisores electorales. En una reunión de trabajo con supervisores electorales del distrito 02, en Manzanillo, expusieron sus experiencias en cuanto a la verificación de las razones por las que un ciudadano no participa. Comentaron que las razones expuestas y presentadas por los CAE, eran las que habían manifestado los ciudadanos, por lo que las sustituciones se justificaban.</p> <p>Seguimiento del personal temporal. A la fecha se han realizado 75 sustituciones de CAE, 46 en el distrito 01 y 29 en el distrito 02. Se presentó el caso de un supervisor electoral que falleció, del distrito 02, por lo que se hizo la sustitución respectiva. Entre las causas por las que se dieron de baja a los CAE, predominan dejar de prestar el servicio para el cual fueron contratados (29), por motivos personales (15) y por una mejor oferta laboral. Las sustituciones se han hecho apegadas a la normatividad y lo anterior no ha sido motivo para afectar el proceso de capacitación de los funcionarios de las mesas directivas de casilla.</p> <p>En las reuniones de trabajo con las y los supervisores electorales se revisan los casos de baja productividad de los CAE; cuando las causas son ajenas a ellos, se buscan y aplican estrategias como apoyarlo con otros miembros del equipo que les ayuden a lograr las metas establecidas; si el bajo rendimiento es porque al CAE le falta iniciativa y dedica poco tiempo a la capacitación, se le llama la atención y se le pide reconsiderar su actitud; si reincide se le da de baja.</p>
Chiapas	Sí	<p>Al 22 de junio, se tenía un avance en los doce distritos electorales del 98.12% en la capacitación de funcionarios de mesa directiva de casilla, habiendo 35,563 funcionarios designados capacitados de un total de 36,246 de funcionarios requeridos, habiéndose sustituido a 5,482 funcionarios (15.2%) que renunciaron a su encomienda por diversas causas, procediendo los sustitutos: 5,474 (99.85%) de la lista de reserva; 7 (0.13%) de la lista de insaculados y 1 (0.02%) de la lista nominal.</p>
Chihuahua	Sí	<p>Las verificaciones llevadas a cabo por parte de los 9 distritos que conforman Chihuahua, en materia de verificaciones, son las siguientes:</p> <p>Se verificaron un total de 18 secciones electorales y 26 expedientes, en los cuales se cotejó la integración de los expedientes encontrando que estaban completos con los documentos de recepción de nombramientos y de causales de sustituciones de funcionarios de casilla.</p> <p>En campo se verificó una muestra de 122 funcionarios de casilla incluyendo todos los distritos que conforman la entidad. De la misma manera se verificaron 12 secciones; en dichas muestras, se evaluó la calidad de la capacitación electoral, la asistencia a simulacros electorales y las causas de sustitución de funcionarios de casilla, encontrándose que la capacitación fue excelente y las sustituciones realizadas están justificadas, siendo las más comunes las de <i>cambio de domicilio</i> y las de <i>viaje el día de la jornada electoral</i>. Asimismo se verificaron los centros fijos de capacitación.</p> <p>Cabe señalar, que en el caso del distrito 06, con cabecera en Chihuahua, los resultados encontrados con relación a la capacitación fueron excelentes; sin embargo, se encontraron 2 funcionarios suplentes a los que se les solicitó su asistencia al simulacro electoral en la Junta Distrital Ejecutiva, programado para el sábado 27 de junio del año en curso, ya que no habían asistido a alguno.</p>

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
		<p>Por otra parte, en el caso del distrito 08 con cabecera en Chihuahua, los resultados de la capacitación fueron buenos, con excepción de 3 suplentes, dos suplentes 2 y un suplente 3, que no habían podido asistir al simulacro electoral por causas personales, habiéndose reiterado la invitación para asistir al mismo el siguiente fin de semana en La Junta Distrital Electoral por parte del capacitador-asistente electoral y supervisor electoral. Asimismo se verificaron los días 7 y 14 de junio los 7 centros fijos de capacitación electoral.</p> <p>En los distritos 02, 03 y 04 se realizó verificación en gabinete de las cédulas de avance en la entrega de nombramientos y funcionarios capacitados, Concentrado de casillas ABC y simulacros y prácticas de la jornada electoral del Sistema ELEC2009.</p>
Distrito Federal	Sí	<p>Se realizaron visitas de verificación a los distritos, tanto en gabinete como en campo, con la participación de consejeros, vocales locales y personal operativo de la Junta Local Ejecutiva. Al respecto se realizaron 107 visitas de verificación de gabinete y de campo y acompañamiento a las juntas distritales ejecutivas. En estas verificaciones realizadas en campo, como en las de los simulacros de la jornada electoral, se han utilizado los cuestionarios de las figuras verificadoras, con los cuales se comprobó la calidad de la capacitación a funcionarios de casilla y las razones por las que un funcionario es sustituido.</p> <p>Al 29 de junio, se llevaron a cabo 24 verificaciones, a las juntas distritales ejecutivas que presentan un porcentaje mayor del 25% en las sustituciones. Se realizaron dos verificaciones en campo par verificar la causal 37.</p> <p>Se realizaron visitas de la Fase 3 de verificación, con énfasis en el rubro de sustituciones, de ello, 71 acciones se ejecutaron en los distritos electorales de la entidad.</p>
Durango	Sí	<p>Se verificó el avance en la entrega de nombramientos a funcionarios designados para integrar la mesa directiva de casilla en el distrito 04. De igual manera, se supervisó la sustitución de funcionarios de casillas, las cuales a la fecha suman 674, de las cuales 504 corresponden a funcionarios propietarios y 170 a funcionarios suplentes. Se supervisó que se llevaran a cabo las verificaciones por parte de las figuras verificadoras, siendo como sigue: SE 83, VCEyEC Distrital 52, VE Distrital 57, VS Distrital 26, sumando un total de 218 a nivel distrital.</p> <p>Se revisaron 135 reportes de verificación de sustitución de funcionarios de casilla, 27 cuestionarios de calidad de la capacitación, 435 verificaciones en gabinete para corroborar las firmas de los funcionarios de casilla, encontrándose solamente 16 inconsistencias.</p> <p>Se participó en la entrega de volantes dentro de la campaña de promoción del voto, visitando el Instituto de Estudios Superiores de Educación Normal "Lázaro Cárdenas del Río" y Casa de la Cultura "José Revueltas", ambas del municipio de Lerdo perteneciente al distrito 02. Así mismo, en el Municipio de Durango, se participó en la entrega de volantes dentro de la campaña de promoción del voto, visitando la Facultad de Derecho, la Facultad de Contaduría, la Facultad de Medicina, así como las Facultades de Ciencias Químicas y Matemáticas.</p>

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
Guanajuato	Sí	<p>Las verificaciones en gabinete realizadas durante el periodo fueron las siguientes: distrito 12 con cabecera en Celaya, fueron verificadas 9 áreas de responsabilidad electoral (ARE); distrito 10 con cabecera en Uriangato fueron verificadas 20 ARE; distrito 07 con cabecera en San Francisco del Rincón se verificaron 19 ARE; distrito 14 con cabecera en Acámbaro, se llevó a cabo la verificación de 9 ARE; distrito 09 con cabecera en Irapuato fueron verificadas 8 ARE.</p> <p>En relación con las sustituciones, cuentan en su totalidad con la carta expedida por el ciudadano, en la cual se detallan los motivos por los que rechaza el cargo a desempeñar como funcionario de casilla, coincidiendo la información manifestada por los ciudadanos con la capturada en el Sistema ELEC2009.</p> <p>Las verificaciones en campo se llevaron a cabo en los distritos 01, 04, 09, 10 y 12. Durante las verificaciones fueron entrevistados 10 ciudadanos por distrito los cuales demostraron que cuentan con los conocimientos necesarios para fungir como funcionarios de casilla, así mismo, fueron verificados 5 casos de funcionarios sustituidos por distrito, en los cuales fue confirmada en su totalidad la información proporcionada por el Capacitador-Asistente Electoral; cabe hacer mención que durante las verificaciones no se detectaron inconsistencias.</p> <p>Se verificó de manera presencial un simulacro en el distrito 04 en el que participaron los funcionarios de casilla básica y contigua 1 de la sección 852, en el que participaron 7 ciudadanos. Dicho simulacro fue desarrollado conforme a lo señalado en el Programa de Capacitación Electoral e Integración de Mesas Directivas de Casilla, prestando especial atención a los ejercicios de instalación de casilla, llenado de actas y manejo de la documentación electoral.</p> <p>A través del Sistema ELEC2009 se dio seguimiento al avance diario en la entrega de nombramientos y capacitación a los ciudadanos que fueron designados funcionarios de casilla.</p>
Guerrero	Sí	<p>Se dio seguimiento a la integración de mesas directivas de casilla a través del sistema informático ELEC2009, revisando continuamente los datos y avances en sus diversos sistemas.</p> <p>Se dio seguimiento a la sustitución de SE y CAE, verificando que se siga el orden en la lista de reserva aprobada por los consejos distritales al hacer las sustituciones necesarias motivadas por las renunciaciones presentadas.</p> <p>Se dio seguimiento al desarrollo del programa de educación para la promoción de la participación democrática y la emisión del voto libre y razonado.</p> <p>Se dio seguimiento al primer simulacro del SIJE en el distrito 05.</p>
Hidalgo	Sí	<p>Los consejeros electorales acompañaron y verificaron los simulacros coordinadamente con la Junta Local Ejecutiva en los siete distritos, en 52 ZORE. En los siete distritos se llevaron a cabo ocho pláticas sobre los aspectos relacionados con la etapa preparatoria y de resultados que inciden en la Jornada Electoral y su interpretación por el Tribunal Electoral, a cargo del Consejero Presidente de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica del Consejo Local, dirigido a supervisores y capacitadores-asistentes electorales, teniendo un total de 819 asistentes.</p> <p>Se realizaron verificaciones de 23 simulacros y prácticas de la jornada electoral con funcionarios de casilla. Cada una de las verificaciones tuvo la finalidad de confirmar que el evento (simulacro o práctica) se llevara a cabo conforme a lo programado en los</p>

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
		<p>calendarios distritales, de valorar la participación de los responsables del evento y de los funcionarios de casilla, y que se realizaran ejercicios de escrutinio y cómputo, llenado de actas, integración de expedientes, así como el armado de urna y cancel, en función a lo establecido en el manual del funcionario de casilla.</p> <p>Asimismo, se realizaron las siguientes actividades en gabinete:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Se revisaron las cédulas Casillas ABC 2ª etapa, centrando la atención en el distrito 03, detectando un elevado número de casillas en B y C, lo cual indicaba rezago en la integración de éstas, en los municipios de Mixquiahuala de Juárez, Progreso de Obregón y Tlahuiltepa. Para atender esta situación, se solicitó al VCEYEC que indicara la problemática en los tres municipios; además se platicó vía telefónica con los supervisores electorales responsables, quienes manifestaron no tener problemas graves al respecto y que reforzarían sus estrategias para avanzar en el trabajo rezagado. - El 5 de junio se recibió la nota informativa del VCEYEC del distrito 03, indicando un avance favorable en la entrega de nombramientos y capacitación a funcionarios de casilla. - El 12 de junio se revisó la cédula L.1 <i>Sustitución de funcionarios</i>, correspondiente al distrito 02, a fin de corroborar que en las hojas de datos o expedientes de los casos de ciudadanos sustituidos cuenten con: la razón de no participación registrada por el CAE, firma del ciudadano, así como su adecuada captura en el sistema ELEC2009, obteniendo resultados satisfactorios de 57 expedientes verificados. - El 17 de junio se revisó la lista y el expediente de sustituciones, correspondiente al distrito 07, revisando 146 expedientes del municipio de Tizayuca, concluyendo favorablemente en que en todos los casos cuentan con la razón de no participación, la firma del ciudadano y una adecuada captura en el sistema ELEC2009. - El mismo día se realizó la verificación en el distrito 06, revisando un total de 250 sustituciones, encontrándose todas con los soportes documentales requeridos. - El 19 de junio, se analizó la cédula de <i>Sustitución de funcionarios</i> del distrito 03, detectando que los municipios de Actopan, Ajacuba, Mixquiahuala, San Agustín Metzquitlán y Zacualtipán, tenían secciones con el número de sustituciones por arriba de la media de cada municipio; sin embargo, todos cuentan con el soporte documental correspondiente a la causa de sustitución. - En el distrito 01, se realizó la verificación en gabinete el 23 de junio, de las cédulas L.1 <i>Sustitución de funcionarios de casilla</i>, de los municipios con mayor número de sustituciones: San Felipe Orizatlán, Huejutla de Reyes, Atlapexco y Jaltocán, validando 62 expedientes, mismos que cuentan con la causa de sustitución y están correctamente capturados en el Sistema ELEC2009. - En el distrito 05, el 25 de junio se efectuó la compulsa entre la cédula de sustituciones de 31 funcionarios con sus expedientes, los cuales cuentan con la causa de sustitución y está debidamente capturada en el sistema ELEC2009. Además, se constató que dichos funcionarios estuvieron como aptos desde la primera insaculación, de acuerdo al reporte de la cédula L.3 Avance notificación, capacitación 1ª etapa de los ciudadanos insaculados.
Jalisco	No	

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
México	Sí	<p>Se presenció el desarrollo de un simulacro en el distrito 25 con cabecera en Chimalhuacán, donde se pudo reunir a los funcionarios de las mesas directivas de casilla de 5 secciones, contabilizando un total de 35 asistentes.</p> <p>El 7 de junio se presenció una capacitación grupal llevada a cabo en el distrito 33 con cabecera en Chalco, donde asistieron un total de 23 funcionarios de mesas directivas de casilla pertenecientes a 4 secciones.</p> <p>El 13 de junio se presenció otro simulacro en el distrito 18 con cabecera en Huixquilucan de Degollado, donde se registró una asistencia de 40 funcionarios pertenecientes a tres secciones, quienes trabajaron en 3 equipos para conformar 3 casillas y llevar a cabo el desarrollo de la jornada electoral.</p> <p>El 18 de junio se visitó el distrito 25 con cabecera en Chimalhuacán, durante el desarrollo del simulacro de la casilla especial ubicada en la cabecera municipal perteneciente a la sección 1213, en donde estuvieron presentes los funcionarios de la mesa directiva de casilla y el operador del equipo de cómputo responsable quien auxiliará a los funcionarios el día de la jornada electoral.</p> <p>El 17 de junio se llevó a cabo una verificación en campo sobre las sustituciones que realizadas a la fecha en el distrito 17, con cabecera en Ecatepec, en donde se revisaron algunos casos de seis secciones, en los cuales se revisó un total de 26 expedientes sin encontrar inconsistencias.</p>
Michoacán	Sí	<p>Se asistió a las juntas distritales 03, 04, 05, 06 y 07, en las que se sostuvieron reuniones de trabajo con vocales integrantes de la propia Junta, consejeros electorales y representantes de partido del Consejo Distrital, CAE y SE, en las cuales se destacó la participación de todos ellos en los trabajos de supervisión y verificación de las tareas de capacitación electoral e integración de las mesas directivas de casilla.</p> <p>Se verificó en todos los distritos la calidad de la capacitación a ciudadanos designados funcionarios de casilla, constatando que los funcionarios cuentan con los conocimientos suficientes para desempeñar su papel. En la localidad de Emiliano Zapata, se presenciaron dos simulacros electorales. Se verificó la utilización de las prendas de identificación, los conocimientos de los capacitadores-asistentes electorales, la utilización del material didáctico y la dinámica de grupo aplicada durante el simulacro.</p> <p>En la verificación en gabinete, se cotejaron las firmas de los nombramientos con las asentadas en las hojas de datos de la capacitación electoral, y se constató que los expedientes están debidamente integrados, sin encontrarse inconsistencia alguna. Los expedientes corresponden a los municipios de Briseñas, Cotija, Jiquilpan, Jacona, Pajacuarán, la localidad Moreno de Valencia del municipio de Ecuandureo.</p> <p>En el distrito 07 se realizó verificación en campo en las secciones 2396 y en la 2423 de la localidad de Tirindaro, comunidad con población indígena, recorrido realizado con las CAE y SE de esa ZORE, la Consejera Electoral Alejandra Jiménez García y los vocales Ejecutivo y de Capacitación Electoral y Educación Cívica. En lo que toca a la verificación en gabinete, se revisó en 90% de su totalidad, sin registrar ningún tipo de inconsistencia.</p> <p>Se corroboró que los supervisores electorales, tienen pleno conocimiento de las rutas diarias, la ubicación y recorridos de cada uno de los CAE. Así mismo, se realizaron recorridos y entrevistas a las zonas de responsabilidad, utilizando el diálogo para el buen funcionamiento de la actividad</p> <p>Se entrevistó a 333 SE y CAE para verificar el uso de las prendas de identificación y se corroboró que 322 de ellos utilizan las prendas de identificación con respeto y responsabilidad para la institución en que trabajan y 12 no la portaban ya que el día de la supervisión la habían lavado.</p> <p>Análisis de las hojas de datos. Se verificaron físicamente 555 nombramientos de los ciudadanos insaculados constatando que la</p>

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
		<p>firma coincidiera con la hoja de datos y 319 casos por los cuales un funcionario es sustituido, sin presentarse ninguna inconsistencia.</p> <p>Se verificaron 246 casos y se realizaron visitas domiciliarias a los ciudadanos que fueron seleccionados para fungir como funcionarios de casillas, de los cuales se les proporcionó una explicación de las funciones a desempeñar, 94 manifestaron la veracidad de las razones por las cuales un funcionario es sustituido y 137 ciudadanos verificados y que existe diferencia de firmas entre las hojas de datos y los acuses de recibo de los nombramientos.</p>
Morelos	Sí	El sábado 30 de mayo de 2009 se verificó y supervisó la capacitación a los funcionarios de casilla, llevada a cabo en el distrito 01.
Nayarit	No	
Nuevo León	Sí	<p>Se realizaron las siguientes actividades:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Seguimiento al proceso de evaluación de las actividades desarrolladas por supervisores electorales y capacitadores-asistentes electorales, en la segunda etapa de capacitación electoral y entrega de nombramientos a funcionarios de las mesas directivas de casilla. - Seguimiento al desarrollo de la verificación en gabinete y campo de las sustituciones de los ciudadanos designados funcionarios de casilla, que por causas supervenientes no pueden desarrollar sus funciones el día de la Jornada Electoral. - Seguimiento al desarrollo de simulacros y/o prácticas de la jornada electoral con funcionarios de casilla. - Seguimiento a la aprobación y ajustes al número de casillas por parte de los Consejos Distritales. <p>Finalmente, mediante reuniones de trabajo con los consejeros electorales distritales, se continúa con el seguimiento a las diversas acciones que actualmente se está llevando a cabo.</p>
Oaxaca	Sí	Se hizo la verificación en torno a la Fase 3 con respecto a la segunda etapa de capacitación.
Puebla	Sí	<p>Se realizaron las siguientes actividades:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Se dio seguimiento a la entrega de nombramientos, a los simulacros y las prácticas. - Se dio seguimiento a las sustituciones. En algunos casos se presentaron hasta siete sustituciones por sección. - Se acompañó al VCEYEC a las verificaciones en campo del distrito 11. - Se realizó una jornada de orientación ciudadana para incentivar la participación en el distrito 16.
Querétaro	Sí	Se acompañaron las tareas que en esta fase de la verificación, han llevado a cabo tanto la junta local como las juntas distritales, constatando la buena marcha del proceso. Sin embargo, se hace notar la preocupación por el alto índice de renuncias de funcionarios de casilla en el distrito 03, que es ya muy cercano al 50%: Este Consejo Local habrá de hacer un ejercicio de

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
		<p>verificación y de investigación, en caso de ser necesario, sobre la veracidad de las causas de renuncia de los funcionarios de casilla, con el fin de asegurar que son auténticas las causas de renuncia que los funcionarios aducen, y no otras, que resultaran ajenas a la buena voluntad del ciudadano a participar en el proceso electoral.</p> <p>En caso de que las verificaciones arrojen la veracidad de las causas de renuncia de los ciudadanos, el IFE deberá implementar un programa eficaz y ambicioso de educación cívica para las nuevas generaciones, pero también para la ciudadanía en general. En el caso de que las verificaciones dieran como resultado que no fueron las causas reales de renuncia aducidas por los funcionarios, se habrá de conducir una investigación para llegar a las últimas causas y a las últimas consecuencias. En esta misma lógica, preocupa la calidad de la capacitación de los funcionarios sustitutos, por lo que también se habrá de estar muy atentos a las verificaciones que se continuarán haciendo, con el fin de constatar la adecuada capacitación de los funcionarios de casilla, particularmente aquellos que fueron llamados de las listas de reserva.</p>
Quintana Roo	No	
San Luis Potosí	Sí	<p>Se inició con la verificación en gabinete y campo. El 16 de junio se visitó el distrito 02 para realizar una verificación de gabinete a la sección 1290 casillas básica y contigua 1, donde se cotejaron las hojas de datos para revisar la congruencia entre las firmas de los ciudadanos que van a fungir como funcionarios de casilla.</p> <p>El 22 de junio se visitó el distrito 04 para observar un simulacro en la localidad Carrizal el Grande, Municipio de Santa Catarina, en donde el Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica obsequió playeras de promoción del voto y felicitó a las cuatro jovencitas que fungirían como funcionarias de casilla.</p> <p>Dentro del Programa "Educación para la Participación Democrática y la Promoción del Voto Libre y Razonado 2009", se mandaron hacer mil playeras para niños que serán distribuidas para que se promueva el voto entre los integrantes adultos de las familias.</p>
Sinaloa	Sí	<p>Hasta el 22 de junio se verificaron en gabinete 971 secciones, en las que se revisaron 1,735 documentos relativos a la entrega de los nombramientos y 651 de las sustituciones de funcionarios. Los aspectos que se han revisado en la verificación en gabinete son los siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Verificación de las actividades de los supervisores electorales. - Verificación de la productividad de los CAE a partir de su avance diario. - Verificación de los reportes de los supervisores. - Verificación de la entrega de nombramientos a los funcionarios de casilla. - Cotejo visual de la firma asentada en la hoja de datos respecto de la del nombramiento. - Verificación de los rechazos a participar de los funcionarios de casilla designados y que se haya asentado la causa justificada y no justificada. - Verificación del cumplimiento de los requisitos del artículo 156 del COFIPE de los funcionarios de casilla.

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
		<ul style="list-style-type: none"> - Verificación del procedimiento de sustituciones de funcionarios de casilla. - Cotejo de la información de hoja de datos con la información del sistema ELEC2009, referente a las causas justificadas y no justificadas de las sustituciones. - Verificación de los nombres de funcionarios de casilla que serán publicados en los encartes. - Verificación del número de simulacros y/o prácticas realizadas. <p>En el mismo periodo se visitaron en campo 82 secciones, en las cuales se verificó la entrega de 128 nombramientos y se aplicaron 54 cuestionarios sobre la calidad de la capacitación a funcionarios de casilla. Las actividades realizadas en campo son las siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Visitas domiciliarias a funcionarios de casilla derivadas de inconsistencias detectadas en gabinete. - Visitas domiciliarias aleatorias a funcionarios de casilla para verificar la información asentada. - Visitas aleatorias a ciudadanos que rechazaron el nombramiento. - Verificación de entrega de nombramientos a funcionarios de casilla. - Calidad de la capacitación que recibió el funcionario de casilla. - Verificación presencial de la calidad de la capacitación que imparten los CAE. - Verificación de simulacros. <p>Como producto de estas verificaciones, se encontraron 19 inconsistencias, mismas que fueron atendidas y resueltas en su totalidad.</p> <p>Se verificaron 6 simulacros. Entre la principales observaciones se corroboró que los ciudadanos llenaron las actas, siguiendo las indicaciones del manual del funcionario de casilla, así mismo el conteo de los votos y su diferenciación.</p>
Sonora	Sí	<p>Las actividades realizadas en materia de verificaciones son las siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Se efectuaron consultas diarias en el sistema ELEC 2009 sobre las entrega de nombramientos, avances en la capacitación y sustitución de funcionarios, en cada uno de los distritos de la entidad. - Se visitó el distrito 04 para llevar a cabo verificaciones de la calidad de la capacitación. - Se asistió a una reunión de trabajo con SE y CAE en el distrito 03. - Se verificó 40% en gabinete y 2% en campo de las sustituciones de funcionarios, en el distrito 01. - Se verificó 50% en gabinete y 100% en campo las sustituciones de funcionarios en el distrito 04. - Se verificó en gabinete y en campo las sustituciones de funcionarios en el distrito 02.
Tabasco	Sí	<p>En los meses de mayo y junio se realizaron actividades de verificación en las juntas distritales, 04, 05 y 06 por parte de los vocales Ejecutivo y de Capacitación Electoral y Educación Cívica, y los consejeros electorales Nurith Angélica Reyes Espinosa, Aída Elba Castillo Santiago y Maribel Martínez Méndez, en donde se verificó lo siguiente:</p>

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
		<ul style="list-style-type: none"> - Sustituciones de funcionarios de casillas. - Principales causas de negativa a participar. - Documentación que se les había otorgado a los funcionarios de casilla por parte del CAE, si sabían de la importancia del nombramiento, si éstos identificaban su cargo y las funciones que desempeñarían. - Calidad de la capacitación. - La baja productividad en la entrega de nombramientos. - La capacitación a funcionarios de mesas directivas de casillas. - Las renuncias por parte de los ciudadanos. Al respecto, se visitaron a 10 presidentes de casilla, 17 secretarios, 21 escrutadores y 11 suplentes generales: en un 40% faltaba la capacitación, no por causas imputables al capacitador, ya que de los faltantes a capacitar eran ciudadanos con sus horarios complicados, así como de ciudadanos que por su trabajo foráneo sólo están disponibles en fin de semana o en fechas específicas, así como de personas que no definen la fecha en que quieren ser capacitados. - El atraso en la entrega de reportes, el cual es justificado debido a las distancias que existen entre la Cabecera Distrital y los demás municipios. - Simulacros.
Tamaulipas	No	
Tlaxcala	Sí	<p>Se realizaron las siguientes actividades en gabinete:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Confrontar las firmas de los nombramientos entregados con las respectivas hojas de datos de la primera etapa de capacitación, para verificar que coincidan. - Analizar el avance diario proporcionado por el sistema ELEC2009 sobre la entrega de nombramientos, con el objeto de conocer la productividad de los CAE. - Analizar los listados de ciudadanos que rechazaron el nombramiento para verificar la veracidad de las razones reportadas por los CAE. - Seleccionar al azar algunos casos de funcionarios sustituidos, las razones de la sustitución y la procedencia de los sustitutos. - Verificar la existencia de la documentación soporte que respalde los movimientos de funcionarios de casilla generados. - Verificar que no exista rezago en la captura en el sistema ELEC2009. - Verificar la semejanza entre los datos asentados en las hojas de datos y los capturados en el sistema ELEC2009. - Corroborar que los SE hayan verificado y validado en gabinete las hojas de datos generadas por los CAE a su cargo y verificado en campo, en promedio, al menos cinco casos diarios. <p>Asimismo, se realizaron las siguientes actividades en campo:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Realizar visitas aleatorias domiciliarias a los funcionarios capacitados para verificar la calidad de la capacitación. - Verificar de manera presencial la calidad de la capacitación impartida por los CAE, tanto en domicilio (individual o grupal) como

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
		<p>en centro.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Verificar de manera presencial que en los simulacros electorales se haga énfasis en los ejercicios de requisitado de actas y manejo de la documentación electoral. <p>A partir de las verificaciones realizadas se pudo observar que la captura en el sistema ELEC2009 se mantuvo al día y en general es consistente con la documentación soporte.</p> <p>Se realizaron observaciones para revisar las estrategias de capacitación con la finalidad de incrementar la productividad.</p> <p>Se solicitó a los vocales del área revisar las actividades a cargo de los supervisores con la finalidad de asegurar que tuvieran control sobre las agendas de trabajo de los CAE y las verificaciones a su cargo en materia de calidad de la capacitación y rechazos. Además, se asistió a diversos simulacros de la jornada electoral para verificar la realización de ejercicios sobre el llenado de actas y manejo de la documentación electoral.</p>
Veracruz	Sí	<p>Se realizaron las siguientes actividades:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Verificación de las capacitaciones grupales a funcionarios designados. - Verificación del avance en la entrega de nombramientos y capacitación a funcionarios designados. - Verificación del correcto desarrollo de los simulacros y prácticas de la jornada electoral. - Verificación en gabinete y en campo de las sustituciones de funcionarios, y de las causas de renuncia y no participación el día de la jornada electoral. - Cruzamiento de información entre la base de datos de los funcionarios y del registro de representantes de partidos para verificar si hay funcionarios de casilla registrados como representantes de partidos políticos. - Verificación de la contratación de nuevos capacitadores-asistentes electorales que se tomaron de la lista de reserva. - Verificación del uso de las prendas de vestir por parte de los capacitadores-asistentes electorales. - Supervisión en gabinete de los reportes de los CAE, y su captura en el Sistema ELEC 2009. - Participación en simulacros para la capacitación de funcionarios de casillas especiales. - Verificación de los simulacros del Sistema de Información de la Jornada Electoral (SIJE) los días 7 y 21 de junio. - Verificación en campo a través de visitas domiciliarias a funcionarios designados para evaluar la calidad de la capacitación, aplicando los cuestionarios correspondientes. - Verificación de las sustituciones de funcionarios designados en 4 secciones y verificación de los simulacros y capacitación a funcionarios designados en 5 secciones, en el distrito 10, con cabecera en Xalapa. <p>Las verificaciones en gabinete y en campo realizadas por los consejeros electorales de los 21 distritos han servido para corregir inconsistencias detectadas, para redoblar la capacitación donde se hizo necesario y para convencer a funcionarios designados de participar el día de la jornada. Durante la Fase 3 de Verificación, se ha estado en permanente comunicación con el Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la Junta Local, con el fin de atender de manera inmediata cualquier irregularidad que se presente, así como con los vocales distritales del ramo.</p>

Entidad	Presentó informe	Actividades realizadas
Yucatán	Sí	<p>Los consejeros electorales estuvieron presentes en los cinco distritos de la entidad para realizar actividades de verificación. Los Simulacros se realizaron los días 7 y 21 de junio. La finalidad de estos ejercicios que generalmente se realizan en domingo, es reproducir las condiciones que se puedan presentar el día de la jornada electoral.</p> <p>Se verificó la calidad de la capacitación en el domicilio del ciudadano, en las prácticas y en los simulacros, además de las razones por las que los funcionarios fueron sustituidos.</p>
Zacatecas	Sí	<p>Se llevó a cabo una reunión de trabajo del Consejo Local en donde se revisaron los trabajos de capacitación correspondientes al periodo y que corresponden al avance en la segunda etapa de capacitación.</p> <p>Se supervisó la actividad de los consejos distritales, quienes han seguido correctamente las guías de verificación, lo que ha permitido conocimiento pleno de actividades de todo el equipo de CAE y SE, con avances satisfactorios y cuyos resultados se incorporan al sistema ELEC 2009.</p> <p>Para efectos de seguimiento se determinó que de parte de la Secretaría Técnica de esta Comisión se envíen, por correo electrónico, a todos y cada uno de los integrantes del Consejo y representantes de partidos, a partir del 15 de junio del presente año, diariamente el total de las cédulas de información con actualización cada 24 horas, para dar un seguimiento puntual a cada uno de los conceptos y rubros de capacitación (notificados, capacitados, aptos, sustituciones, incidentes y cambios de CAE, etc.).</p> <p>La Comisión acordó igualmente retroalimentarse con las observaciones de todos y cada uno de sus integrantes, que son contestadas "en línea" vía correo electrónico, mismas que se abordan y solucionan.</p> <p>Hasta el momento los avances mostrados en los informes correspondientes de la vocalía, son satisfactorios, pues hacen prever que las metas establecidas están cumpliéndose.</p>